

Discours du Directeur Général de l'ANIES, M. Sayon DAMBÉLÉ lors du lancement du Projet « Guichet Choc Alimentaire »

Lieu : ANIES

Date : Mardi 08 août 2023

Monsieur le Maire de la commune de Kassa,
Messieurs les Conseillers communaux
Messieurs les Chefs de quartiers
Messieurs les Présidents de districts
Messieurs les Représentants du Conseil de mosquée et de l'Eglise de Kassa

Madame la Directrice Générale de l'ANIES
Monsieur le Coordonnateur national du projet NAFA
Mesdames et Messieurs les cadres et employés de l'ANIES

Distingués invités, en vos titres et grades divers, tous protocoles observés

Je prends la parole ici à Kassa avec beaucoup de fierté et d'enthousiasme pour lancer le projet « Guichet Choc Alimentaire » piloté dans son volet « transferts monétaires » par l'Agence Nationale d'Inclusion Économique et Sociale (ANIES).

Permettez-moi M. le Maire, mon cher Samaké, de rappeler le contexte du projet « Guichet choc alimentaire » financé par le Fonds Monétaire International (FMI) à hauteur de 71 millions de dollars. Ce prêt très concessionnel concédé à la Guinée a pour objectif de répondre au choc des prix entraîné par la crise russo-ukrainienne afin d'atténuer son impact sur la situation alimentaire de nos compatriotes les plus vulnérables.

Pour ce faire, trois (3) principales composantes ont été identifiées :

La première composante projette d'acquérir pour 20 millions de dollars des intrants agricoles pour les distribuer au profit des populations rurales afin de compenser la baisse de la production agricole.

La deuxième composante, financée aussi à hauteur de 20 millions de dollars, porte sur la distribution des vivres qui sera assurée par le Programme Alimentaire Mondial (PAM) sur la base de la cartographie de l'insécurité alimentaire en Guinée.

Et enfin, la dernière composante, axée sur les transferts monétaires (TM) en faveur des ménages vulnérables qui bénéficieront d'une enveloppe de 25 millions de dollars gérés par l'Agence Nationale d'Inclusion Économique et Sociale (ANIES).

Cette initiative s'aligne pleinement sur le Programme de Référence Intérimaire et le Plan de Relance Économique des nouvelles autorités du CNRD. C'est le lieu de rendre un hommage appuyé au Colonel Mamadi Doumbouya pour son patriotisme et son sens élevé de responsabilité vis-à-vis de nos populations vulnérables.

Aussi, nous tenons à remercier chaleureusement le Général Amara Camara, Ministre Secrétaire Général à la Présidence de la République pour son implication personnelle et toute sa diligence dont il a fait montre dans la mise à disposition de ces ressources à l'ANIES.

Nous voudrions aussi saluer le travail remarquable fait par le Ministre de l'Économie et des Finances, mon frère Moussa Cissé et toute son équipe en particulier les cadres de la Cellule Technique de Suivi des Programmes et de la Réforme des Finances Publiques CTSP/RFP/(Ministre de l'Économie et des Finances).

Cher M. le Maire, mon cher frère Samaké,

Nous voilà dans votre commune, à Kassa, où nous avons identifié plus de 1000 ménages pauvres sur la base d'une méthodologie mixte qui associe la participation communautaire dans le ciblage des bénéficiaires. Ces derniers vivent des formes variées de précarité et de pauvreté liées entre autres, aux contraintes de l'insularité.

Nous avons ainsi choisi Kassa pour ces raisons, pour corriger cette injustice qui fait que vos populations, nonobstant la proximité avec Conakry, vivent dans un environnement difficile. Toutes les îles et leurs secteurs respectifs ont fait l'objet de sélection. Ces ménages pauvres bénéficieront de ce guichet choc alimentaire pendant un an à hauteur de 250 000 GNF mensuels à travers des transferts monétaires. *In fine*, cet appui leur permettra de résister mieux à la crise de l'inflation que nous subissons tous.

Cette volonté au plus haut niveau d'aider les plus faibles d'entre nous s'inscrit dans des valeurs de refondation de l'État, de restauration de l'espoir, de promotion de la cohésion sociale et du vivre-ensemble, de la justice sociale et du progrès socioéconomique pour toutes les filles et les fils de notre pays incarnées par le Comité National du Rassemblement pour le Développement (CNRD).

L'une des missions de l'Agence Nationale d'Inclusion Économique et Sociale (ANIES) est de traduire ces idéaux en actes concrets pour les populations en initiant des programmes de prise en charge et d'autonomisation des ménages vulnérables.

C'est pourquoi, au-delà du projet GCA, je salue dans cette salle la présence de M. le Coordonnateur du projet NAFA et de tous les experts de cette unité de gestion car

il s'agit d'un projet d'envergure qui prend en charge 150 000 ménages vulnérables en Guinée sur financement de la Banque Mondiale.

Pour finir, je prends ici l'engagement solennel de l'implication totale des équipes de l'ANIES pour la mise en œuvre efficiente et efficace du projet Guichet choc Alimentaire lancé ici à Kassa.

Que Dieu bénisse la Guinée. Je vous remercie de votre attention !